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Déclaration liminaire à la séance du
27 juin 2023

Déclaration en (Masse des) Douanes

Paris, le 27 juin 2023

Monsieur le Président,

Les déclarations liminaires se suivent et malheureusement se ressemblent… le STM IDF
est en crise et ce n’est malheureusement pas une nouveauté ! Les agents en place, comme
souvent  en  Douanes,  compensent  tant  qu’ils  peuvent  par  leur  bonne  volonté  et  leur
investissement les défaillances CRIANTES de l’administration mais va arriver un moment où ils
ne voudront plus voire où ils ne pourront plus (le corps comme l’esprit ont leurs limites). Vous le
savez puisque vous figuriez en copie, je l’ai signalé dans un courrier envoyé il y a quelques
jours à la Directrice de l’EPA, et à ce jour, à part une réponse de cette dernière m’indiquant que
mon courrier lui était bien parvenu, rien, un silence assourdissant. Pourquoi, alors que comme
je le marquais dans ce courrier la Masse est un acteur social IN-DIS-PEN-SA-BLE à la bonne
marche de l’administration et à l’attractivité en IDF sans oublier la perspective que vous avez
plusieurs fois rappelée des JO 2024 qui amènera nécessairement des tensions sur le marché
des locations disponibles sur la région, où se tiendront la majorité des manifestations, celle -ci
persiste-t-elle à faire comme si rien ne se passait ? Nous demandons depuis longtemps des
effectifs  pour  le  STM IDF,  forts  de  l’expérience  passée  et  des  aléas  de  transmission  des
documents des CTM précédentes, symptômes du mal que nous dénonçons. Cette fois ils sont
arrivés - un peu - moins tard que d’habitude, certes… mais parmi ceux-ci  nous ne pouvons
nous  empêcher  de  constater  que  pour  l’un  d’entre  eux,  à  savoir  l’organigramme,  il  est  la
traduction fidèle de ce que nous disons : outre les trous, plusieurs postes s’apprêtent à devenir
vacants. Un renfort pérenne est urgent et VITAL.

Lors de la première CTM post-Covid, je mentionnais que le Pacha (à entendre au sens
marin  de  l’appellation :  Commandant  de  bord)  était  d’urgence  demandé  au  Poste  de
Commandement ! Nous allons finir par nous demander si en sus de cet appel il faut lui fournir
un plan du bâtiment ?

Nous  espérons  donc  que  la  séance  d’aujourd’hui  sera  constructive  et  amènera  des
réponses (et surtout de bonnes nouvelles) aux élus et aux agents du STM, tous exténués par
cette  situation  ainsi  qu’aux  agents  du  ressort  de  la  CTM,  bénéficiaires  ou  bénéficiaires
potentiels de ses services.

Nicolas ANGHEL


